

En Pontet – Centre scolaire et crèche, Echichens



ZUSAMMENFASSUNG

Im Frühjahr 2006 führte die geplante Fusion der vier Gemeinden Colombier, Echichens, Monnaz und St. Saphorin-sur-Morges zur Bildung einer Arbeitsgruppe, die drei veraltete Klassenzimmer in Colombier ersetzen sollte, und zur Idee eines neuen Schulgebäudes, in das der CVER eingebunden war, Centre de Vie Enfantine Régional „L'arche de Noé“, das für Kinder im Alter von 3 Monaten bis 4 Jahren reserviert ist und an die UAPE, Unité d'Accueil Pour Ecoliers, für Schulkinder im Alter von 4 bis 12 Jahren angegliedert ist.

DAS PROJEKT

Das Programm der Gemeinde umfasst eine Grundschule mit sechs Klassen, die bereits mit einer Aufstockungsmöglichkeit konzipiert ist, eine Sporthalle, eine Bühne, Räumlichkeiten für den Fußballverein und eine Hausmeisterwohnung. Dieses Schulzentrum bietet einen Lernort für die Kinder, aber auch Raum für das Vereinsleben. Die Arche Noah beherbergt Kinder im vor- und ausserschulischen Bereich vom Babyalter in der Kinderstube bis zu den Schulkindern in der UAPE. Die beiden zusammengeschlossenen Einrichtungen profitieren sowohl von sozialen als auch von räumlichen und technischen Synergien.

LEISTUNGEN IM DETAIL

Obwohl die Aufgabenstellung zunächst auf zwei Gebäude lautete, stellte sich schnell heraus, dass die Zusammenlegung der verschiedenen Funktionen viele Vorteile mit sich bringt. Die Konzeption eines S-förmigen Gebäudes, das in drei Flügel unterteilt, aber durch den überdachten Innenhof verbunden ist, bietet nicht nur die erforderliche Einheitlichkeit, sondern schafft auch zwei getrennte grosse Außenbereiche, nämlich den Schulhof und den Garten des Kindergartens. Durch einen schlichten architektonischen Ausdruck versucht das Schulzentrum, sich in den ländlichen Kontext zu integrieren. Die Entscheidung für eine zweifarbigie Fassade aus gewelltem Eternit in Dunkelbraun und Grau bietet die Gelegenheit, den

Massstab des Gebäudes zu reduzieren und gleichzeitig eine ornamentale Qualität zu bieten.

Von aussen betrachtet wirkt das Gebäude zurückhaltend und einheitlich. Im Inneren kommen die beiden Funktionen Schule und Kindertagesstätte durch eine maßgeschneiderte Räumlichkeit und eine deutliche Farbgebung zum Ausdruck. Die Schule besteht aus zwei Flügeln, in denen einerseits die Klassenzimmer, die Umkleideräume und die Cafeteria des Fußballvereins sowie die Wohnung des Hausmeisters und andererseits die Sporthalle mit Bühne untergebracht sind. Die Materialisierung ist bewusst neutral gehalten und wird auf der Seite der Turnhalle als „White box“ behandelt, im Gegensatz zur „Black box“ der Theaterbühne. Die Klassenzimmer sind hell und lichtdurchflutet, die Flure sind weiss und werden durch einige rote Akzente an den Türen aufgelockert.

Bauvolumen: 19'932 m³.

FACTS

Standort	En Pontet 1114 , Colombier , Schweiz
Status	fertiggestellt
Baubeginn	Juni 2012
Fertigstellung	Juni 2014
Architekt	Architectes M+B Zurbuchen-Henz Sàrl Architectes EPF-SIA-FAS - Lausanne

LEISTUNGEN

Neubau



<https://implenia.com/referenzen/detail/ref/en-pontet-centre-scolaire-et-creche-echichens-entreprise-generale/>

Creation: 13.02.2026 18:04